

En Las Tunas prevalece la voluntad permanente de emprender caminos de soluciones



Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República recorrió en la mañana de este viernes centros sociales y económicos del municipio de Las Tunas. Lo acompañó el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda.

René Tamayo León, 17 de Enero de 2025

LAS TUNAS.- Luego de los recorridos este jueves por los territorios capitales de Pinar del Río y Artemisa, el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, llegó temprano en la mañana de este viernes a la capital del Balcón del Oriente cubano.

Los intercambios de esta jornada, con el pueblo y directivos y trabajadores de centros económicos y sociales, iniciaron en el barrio en transformación Altura de Buena Vista, donde residen más de 16 mil personas. El Jefe de Estado llegó acompañado por el miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda.

Aldelquis Téllez, delegado y presidente del consejo popular, explicó que el proceso de transformación ha permitido la rehabilitación de parte del alcantarillado, las redes hidráulicas, la reparación de obras de servicio público y otras mejoras en una comunidad laboriosa y humilde que ha acompañado en todo momento a las entidades de la provincia y la localidad que participan del cambio radical, material y espiritual, que aquí se vive.

La rehabilitación del alcantarillado, que atraviesa una de las calles principales de la barriada, está entre los beneficios más agradecidos, y las obras en el abasto de agua han devuelto alegría comunidades como Palancón, donde había que llevar el agua en pipas y ahora la reciben tres veces a la semana por la red.

Al llegar a Altura de Buenavista, Díaz-Canel era esperado por decenas de lugareños, a los que le comentó la dinámica de estas visitas de la dirección del Partido, las que permiten constatar de primera mano los buenas cosas que se hacen a lo largo y ancho del país aún en momentos tan difíciles como los actuales.

Es un sistema de trabajo, explicó, apegado a la base que permite tocar los problemas con la mano y que mantendrá por muy difíciles que sean las circunstancias. Aunque siempre hace una pregunta: «¿por qué hemos podido hacer esto en años tan complicados, y no antes?»

Destacó el Presidente la voluntad, que constata en cada lugar de Cuba al que llega, de emprender un camino de soluciones con la participación del pueblo y los mecanismos y estructuras del Poder Popular, un sistema de trabajo que está siendo determinante en la transformación de los barrios.

La sustitución del colector principal del alcantarillado y la rehabilitación de la red hidráulica, estaban entre los más viejos planteamientos de los electores de Altura de Buenavista, pero la transformación del barrio ha llevado, además, a la reparación capital de consultorios médicos, bodegas y otros centros sociales de la comunidad.



Foto: Estudios Revolución

Tras recorrer la obra hidrosanitaria e intercambiar con directivos y trabajadores que continúan avanzando en las diferentes etapas del proyecto, Díaz-Canel y Morales Ojeda, junto al primer secretario del Comité Provincial en Las Tunas, Walter Simón Noris, y la gobernadora Yelenys Tornet Ménendez, se trasladaron hacia la presa El Rincón, en los límites del municipio cabecera y el de Majibacoa, y principal fuente de abasto de agua a la Ciudad de Las Tunas.

Comprobaron aquí la inversión para la rehabilitación civil y tecnológica de la Estación de Bombeo, proceso que también incluye la planta potabilizadora. Mirta García Rojas, delegada del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos en Las Tunas, informó que en este sistema se instalan diez equipos de bombeo, con un gasto de 125 litros por segundo cada uno, seis en la estación y cuatro en la potabilizadora.

La rehabilitación beneficiará a 125 000 habitantes de la ciudad de Las Tunas. En la estación ya se han instalado cinco nuevos equipos; tres ya están en pleno funcionamiento, con un gasto de 370 litros por segundo, pero cuando los cinco estén funcionando aportarán 500 litros por segundo y así disminuir los plazos de abasto a la población.

Al comprobar los resultados de la inversión, que transcurre, reiteraría, en una de las etapas más difíciles del país, Díaz-Canel subrayó que esta es otra confirmación de que todos los días se le puede ir arrancando un pedacito a los problemas.



Foto: Estudios Revolución

HAY QUE PRODUCIR MÁS COMIDA

A 12 kilómetros del municipio cabecera, el polo productivo Melanio Ortiz, creado en junio de 2024 bajo los nuevos conceptos organizativos que se implementan en la agricultura, fue el tercer punto del recorrido de este viernes del Presidente Díaz-Canel por Las Tunas, jornada que concluyó con un amplio y franco intercambio con cuadros del Partido en el territorio y la provincia, y otros líderes y directivos de la localidad.

En la demarcación de Jobabo, el polo productivo tiene como fin contribuir al autoabastecimiento de la población de este municipio y la de la cabecera provincial.

En siete meses, 16 trabajadores y 18 usufructuarios han sembrado el 53 por ciento de las 395,8 hectáreas que dispone el Melanio. Plantaciones de plátano, yuca, frijoles, cebolla, boniato, maíz, tomate... ocupan las tierras que antes eran impenetrables marabusales.

Desde el punto de vista estructural, el polo funciona como un colectivo laboral vinculado a la Empresa Agroindustrial municipal Jobabo, informó su director, Ángel Expósito Suárez.

Explicó que de las casi 400 hectáreas que disponen, 144,5 están bajo riego, incluyendo cuatro máquinas de riego de pivot central, una activa y tres en las que se trabaja para su alistamiento. Dispone, además, de seis tractores con su familia de implementos.



Foto: Estudios Revolución

En estos momentos, en el Amancio Ortíz están sembradas, de diferentes cultivos, 210,75 ha, para el 53,9 por ciento del área total. El colectivo ha sido beneficiado por créditos bancarios que le ha permitido financiar sus actividades productivas, mientras la empresa se encarga de elaborar los planes de siembra, la prestación de los servicios fundamentales y la comercialización del cien por ciento de la producción.

Para este año se tienen contratadas al Melanio Ortíz 633 toneladas de viandas, granos y hortalizas, aunque cuando esté a plena capacidad deberá aportar 2 500 toneladas anuales de estos productos agrícolas para los municipios Las Tunas y Jobabao.

Díaz-Canel y Morales Ojeda indagaron con los usufructuarios sobre la marcha de los pagos bancarizados, el uso de técnicas agroecológicas y de productos de la ciencia cubana, también sobre el proceso de contratación de trabajadores y del precio de venta a la población.

El Presidente cubano instó a continuar trabajando para cumplir con el objetivo de aportar al autoabastecimiento a estos dos municipios en viandas, granos y otros productos del agro, además de proponerse la cría de animales para ir garantizando la oferta de proteínas a la población de ambos territorios.